

# OFENSIVA

ORGANO DE F.E.T. Y DE LAS J.O.N.S.—CUENCA

EDICION BISEMANAL

FRANQUEO CONCERTADO

NUMERO 842

JUEVES 6 DE JULIO DE 1950

CINCUENTA CENTIMOS

## Las restricciones locales de energía eléctrica pueden agravarse aún más

### La producción de las centrales de Cuenca ha bajado de once mil Kw. h. en marzo a cuatro mil en julio

### EN LO QUE VA DE SIGLO JAMAS REGISTRO EN JUNIO MENOS CAUDAL DE AGUA EL RIO JUCAR

## Declaraciones del Ingeniero Jefe de Industria, D. Vidal Cadenas a nuestro Director

Don Vidal Cadenas, Ingeniero Jefe de la Delegación Provincial de Industrias, es un hombre que sabe compaginar el rigor y la norma oficiales con una profunda comprensión humana. A él le gustaría resolver a cada persona el problema de su jurisdicción que esa persona le plantea, y muchas veces lo resuelve porque donde acaba el funcionario empieza el hombre que, en el deseo de allanar dificultades inherentes a esta etapa nuestra de crisis por crecimiento, llega más allá de donde su función le obliga pero sin rebasar lo que el deber le impone. De esto saben bastante los industriales de Cuenca, que en el Sr. Cadenas han encontrado siempre el mejor y más eficiente colaborador de sus intereses. La facilidad que a alguien le negó es porque no se podía dar. El problema que quedó sin resolver fue porque no tenía resolución.

Ahora mismo tiene Cuenca planteado un problema bastante grave. No es exclusivo de nuestra ciudad, pero tiene aquí características especiales. Nos referimos al problema de energía eléctrica. La

gente se ha sorprendido—en estas mismas columnas se aludió a ello—de que, cuando en la Región llamada Centro-Levante en el mapa de distribución de energía eléctrica no existen restricciones, aquí se hayan impuesto.

—¿Por qué es esto?—preguntó el periodista al Sr. Cadenas.

Nuestro interlocutor se sonrió, y a su vez nos preguntó:

—¿Tiene usted mucho que hacer ahora?

—¿Yo? Informarme de este asunto para informar a mis lectores.

Entonces el Sr. Cadenas pidió un coche e hizo subir en él al periodista.

—A la Central de "Las Grajas"—ordenó al chofer, mientras se sentaba a mi lado.

Y por el camino fué informandome:

—"Las Grajas" es una de las tres centrales hidroeléctricas de la Eléctrica Conquesa, y la de mayor potencia. Las otras dos son "El Batán" y "El Molino". La energía producida por estas tres centrales, y 300 KVA que el Salto de Villalba viene obligado a suministrar a la Eléctrica Conquesa,

constituyen la fuerza de que Cuenca dispone.

—¿Suficiente para sus necesidades?

—Si las tres centrales dichas produjeran a todo rendimiento, estarían cubiertas estrictamente nuestras necesidades actuales.

—¿Por qué no producen todo lo que pueden?

—Ibamos bordeando el río Júcar por la carretera de Villalba, y el Sr. Cadenas me lo señala diciendo:

—Fíjese en el caudal que el río lleva. Sobre el terreno verá usted sus consecuencias.

Abajo, el río daba fe de vida mas por el rosario de charcas que lo jalaban que por el tenue hilo de agua que las enhebran.

Llegamos a "Las Grajas". Eran las seis y media de la tarde. El agua del Júcar se represa junto a la central. Las compuertas cerradas retienen el caudal que dos horas después había de poner en marcha una turbina. Entramos en la Central, y el Sr. Cadenas nos va mostrando la instalación mientras nos explica:

—Hay aquí dos grupos, uno de 320 KVA y otro de 220 KVA. Solo el primero está en funcionamiento... cuando funciona. El otro está permanentemente parado. La razón es que no hay agua para tener a los dos en producción, y no la hay tampoco para que uno esté constantemente en marcha. El escaso caudal del río tiene la culpa.

El encargado de la central nos confirma todo esto y nos dice:

—Vamos reprimando agua en las horas en que no producimos energía, para poder marchar luego en el horario

(Pasa a la pag. OCHO)

## Fué clausurado el primer turno del campamento "CARDENAL CISNEROS"

### El Subjefe Provincial del Movimiento dió la última lección

El pasado martes, día 4, tuvo lugar la clausura del primer turno del Campamento provincial "Cardenal Cisneros".

Presidió los actos el Subjefe Provincial del Movimiento y Delegado del Frente de Juventudes, camarada Moya, asistieron con él, el secretario provincial, camarada Moya, y los mandos provinciales.

A las once de la mañana, llegaron al campamento las jerarquías citadas, recibidos por el jefe de Campamento, camarada Gustavo de las Heras, que dió la bienvenida al Delegado Provincial.

Continuamente se procedió al acto de arriar banderas, cortésmente dando honor a los camaradas Moya, Ayerza y Gustavo de las Heras, secretario y jefe de Campamento, respectivamente, terminado de celebrarse el "Cara al Sol", fué el ritual el Subjefe Provincial del Movimiento.

A continuación los asistentes se trasladaron a las Cruz de los Caídos, donde se retiró la corona de laurel ofrecida la noche anterior, para quemarla en el Fuego de Campamento mas tarde se rezó por los Caídos y la oración por José Antonio y se dieron los votos de "Presente! Terminado el ritual, el Sr. Moya, P. Fontecha, P. I., y capellán de Campamento, dió a los acampados la última lección.

Por último el Delegado Provincial, se dirigió a los camaradas que durante veinte días han vivido en la ciudad de Iona para darles las últimas consignas.

Primeramente el camarada Moya felicitó a mandos y acampados por el trabajo que realizaron los primeros y el espíritu con que sobrellevaron el Campamento los pequeños.

"Pensad—dijo a los flechas— que al marchar es cuando únicamente nos daremos cuenta de si el Campamento ha sido fructuoso. Debeis, al regresar a vuestros pueblos y reintegraros a vuestras centurias, intensificar la vida en la escuadra. Debe ser para vosotros como una segunda familia. Y debeis tender todos a crearos una escuadra a la que infundireis el espíritu y el estilo que aquí habeis adquirido y reanimado".

Continuó luego demostrando la gran responsabilidad que pesa sobre las nuevas generaciones si no continúan la Revolución que empezaron los mayores. Y terminó diciendo "hay que superarse cada día para poder ofrecer a Dios mañana el imperio que nos trazamos por meta".

Después de las consignas del Delegado, las jerarquías provinciales pasaron revista de tiendas, terminada la cual se celebró una comida de camaradería.

A las dos y media de la tarde se efectuó la dislocación, regresando cada expedición a sus respectivas localidades.

## El triunfo comunista en Corea originará la tercera guerra mundial, predice Churchill

### Rusia "imperio imperialista insaciable"

## EL PRESIDENTE AURIOL disolverá el Parlamento si los partidos no se entienden rápidamente

Paris, 5.—A menos que los tres grandes partidos del centro—M. R. P., socialistas y radical socialista—se pongan de acuerdo en un plazo de días, el Presidente Auriol disolverá el Parlamento y convocará elecciones generales, según se anuncia en círculos políticos bien informados.

También se cree en esos círculos que el Presidente pedirá a los socialistas que formen Gobierno, puesto que han sido ellos los que en diez días han derribado dos Gobiernos.—Efe.

## GIULIANO, HA MUERTO

### Cayó en una emboscada de los "carabinieri" cuando trataba de huir de Sicilia

Roma.—(Urgente).—El bandido italiano Giuliano ha sido muerto por los carabinieri este noche.

Según los primeros informes parece que Giuliano cayó en una emboscada tendida por los carabinieri al frente de los cuales se encontraba el coronel Lucca, que dirige desde hace un año los movimientos de las fuerzas de represión de bandidos en Sicilia.



El tristemente famoso bandido fue sorprendido en la región de Castelvetrano, cerca de la costa sureste de Marsella, a más de 50 kilómetros de la zona de Palermo. Ello hace suponer que Giuliano trataba de huir de Sicilia por mar. Contaba Giuliano veintiocho años de edad.

Aunque todavía faltan detalles sobre las circunstancias en las que fue muerto Giuliano, se sabe que se encontraba en compañía de varios miembros de su banda, los que en el momento del choque con los representantes de la ley lograron fugarse. No se registra ninguna víctima por parte de los carabinieri.—Efe.

### DETALLES SOBRE SU MUERTE

Palermo. Giuliano fué acorralado cuando estaba agachado contra una toaca valla de madera. Una ráfaga de fusil ametrallador segó su vida antes de que pudiera utilizar el arma de la misma clase que empuñaba él. Vestía pantalón de soldado norteamericano, camiseta blanca y calzaba unas sandalias nuevas. En el dedo corazón de la mano derecha lucía un enorme diamante.

El expediente que tenía Giuliano en las oficinas de la Policía consta de 3.074 folios.

El cadáver de Salvatore Giuliano presenta por lo menos 12 balas de ametralladora. La muerte del famoso bandido ha disgustado a ininidad de italianos. A la mayor parte de ellos, dice la Agencia Pres, pues sus cartas a los periódicos y los carteles que burlando la vigilancia de la Policía fijaban de noche sus secuaces en las paredes de las poblaciones habían excitado la simpatía de millones de compatriotas. También había despertado la simpatía de muchos el declarado anticomunismo de Giuliano.

Las fuerzas que, al mando del coronel Lucca, han terminado con Giuliano fueron organizadas por ese mismo militar en agosto último, y capturaron o mataron a centenares de bandidos, entre ellos muchos lugartenientes del famoso Salvatore. Veinte de ellos están siendo procesados en Viterbo, acusados de haber participado en una matanza que el 1 de mayo anterior organizó Giuliano. Uno de los veinte, Giusep-

pe Accine, que durante mucho tiempo fué la mano derecha de Giuliano, recibió la noticia de la muerte de éste con serenidad. «Me interesa—dijo—pero sé cómo fue un día de mi vida en memoria soy».—Efe.

## El Gobierno belga obtiene también la confianza del Senado

### Hoy será derogada la Ley de Regencia que mantiene a Leopoldo III en el destierro

Bruselas.—El Gobierno belga ha obtenido un voto de confianza en el Senado. Votaron a favor noventa senadores, y en contra, ochenta y tres. Hace cuatro días el Gobierno, partido de regreso del Rey Leopoldo, obtuvo la confianza de la Cámara de Diputados.

Mañana, ambas Cámaras celebrarán sesión conjunta para la derogación de la Ley de Regencia, que impide el regreso del Rey Leopoldo al trono. Los socialistas cuentan en ambas Cámaras con una mayoría absoluta de once votos.—Efe.

## Un español que vió la explosión de la bomba atómica

Muy pocos nombres han sido conocidos de la explosión de la bomba atómica. Ahora se encuentra en España un español, el único compatriota nuestro que vió con sus propios ojos la horrible explosión de la bomba atómica en la ciudad japonesa de Hiroshima. Se trata del jesuita bilbaíno, Reverendo Padre Arrupe, misionero del Japon, que acaba de llegar a España.

El Padre Arrupe estudió Medicina en la Facultad de San Carlos, luego se hizo jesuita. Mas tarde fue destinado como misionero a la Misión de Hiroshima, en el Japon. Allí le sorprendió la tremenda catástrofe de la primera bomba atómica. El Padre Arrupe se hallaba exacto de la explosión. El ha contado a unos 50 kilómetros del centro al llegar a España que se saltó milagrosamente. La explosión tuvo lugar a las 8,10 de la mañana y hasta las cinco de la tarde fue imposible adentrarse en la ciudad para atender a los heridos. El Padre Arrupe, como sacerdote y como médico tuvo un comportamiento heroico en el salvamento de las víctimas.

## EL PRESIDENTE AURIOL disolverá el Parlamento si los partidos no se entienden rápidamente

Paris, 5.—El Presidente de la República, Vincent Auriol, ha encargado a Guy Mollet, secretario general del partido socialista, que busque una solución a la nueva crisis gubernamental francesa. Mollet ha aceptado el encargo, pero a condición de que no se le pida luego que acepte la Presidencia del Consejo si salen con bien sus gestiones. «Misión—dijo—es puramente informativa».—Efe.

Londres, 5.—Churchill ha predicho que si los comunistas triunfan en Corea se desencadenará una tercera guerra mundial. Hizo esta declaración en un discurso en una comida celebrada en la American Society de Londres para celebrar el Día de la Independencia de los Estados Unidos.

«No creo—comenzó diciendo—que lo que ahora está sucediendo haya acentuado el peligro de una tercera guerra mundial. No creo que el peligro se haya hecho mayor; pero ya antes pensaba que el peligro era muy grave».

Los comunistas rusos han construido un Imperio mucho más extenso que el que sumaron los Zares. En su opinión, los rusos lucharon bravamente para expulsar a los alemanes, pero no lo habrían hecho a no ser por la ayuda de las fuerzas de Gran Bretaña y Estados Unidos. Rusia se ha incorporado vastas regiones en un Imperio imperialista insaciable.